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Aos vinte e quatro dias do mês de junho de dois mil e quatorze, às 17h15min horas na sala 1 

nº. 145 da ESAG reuniu-se extraordinariamente o Departamento de Administração 2 

Empresarial da ESAG, com as seguintes presenças: Adrian Sanches Abraham, Carlos 3 

Eduardo F. da Cunha, Dannyela da Cunha Lemos, Eduardo Trauer, Everton Luis Pellizzaro 4 

de L. Cancellier, Fábio Pugliesi, Francisco de Resende Baima, Jane Iara P. da Costa, João 5 

Zaleski, José Luiz Fonseca, Jovane Medina, Júlio da Silva Dias, Marcus Tomasi, Maria 6 

Aparecida Pascale, Nério Amboni, Nonie Ribeiro, Octavio Renê Lebarbenchon Neto, Omar 7 

Said Omar, Rafael Tezza e Thiago Bratti Schmidt. Ausências justificadas: Denise Pinheiro, 8 

Eduardo Jara, Giselle M. Kersten. Graziela D. Alperstedt, Luis G. M. Monteiro e Paulo 9 

Henrique Simon. À disposição: Licença: Carlos Roberto De Rolt, Clerilei A. Bier, Isabela 10 

Regina Fornari Muller, Janaína Schmitz, Julíbio David Ardigo e Mário César B. Moraes. 11 

Ausentes: Alberto R. Junior, Amanda Konrad, Carolina Michelutti, Douglas Barros Farah, 12 

Fabiano M. Raupp, Felipe Eugênio Gontijo, Juliana Vital, Leandro da C. Schmitz, Mara 13 

Terezinha Mariotti, Marcelo Ribeiro Martins, Marco Aurélio Garcia Julião da Silva, Osvaldo 14 

Oliveira Faria, Paulo Sérgio de M. Bastos, Reinaldo de Almeida Coelho, Ruth F. Roque 15 

Rossi e Sérgio Bittencourt 1. Ata da Reunião Anterior. Colocada em discussão a ata da 16 

reunião anterior foi aprovada por unanimidade. 2. Exclusão de pauta: a) item: 17 

apresentação de resultados da ESAG Jr. A exclusão foi colocada em discussão, sendo 18 

aprovada por unanimidade. 3. Ofício do Prof. José Fonseca encaminhado à Direção de 19 

Ensino - Relator Prof. José Fonseca. O professor considera que foi mais um tipo de bilhete 20 

levantando duas questões. A primeira é discutir uma forma da ESAG/ UDESC chegar à 21 

sociedade e indústria. Por exemplo, discutindo os custos das empresas em Santa Catarina 22 

ou como o serviço público pode atender melhor as demandas sociais. Sugere, aproveitando 23 

os departamentos dos cursos da ESAG, a elaboração de um documento onde disponibiliza 24 

suas forças para contribuir neste cenário. O prof. Arnaldo sugeriu que a discussão fosse 25 

levada ao DAE. O professor Medina afirma que algumas iniciativas estão em curso. 26 

Atualmente um grupo de pesquisa junto a UFSC, em parceria com a FIESC e coordenado 27 

pelo Prof. Taboada visa analisar os custos da Industria Catarinense. Segundo Medina 28 

procurando a câmara adequada na FIESC, há grande possibilidade de parcerias nesta area. 29 

O professor Nério concorda com os professores Fonseca e Medina. O professor Nério 30 

participa do conselho da IEL e afirma que a instituição está bastante aberta para unir forças. 31 

O prof. Nério Lamenta que a UDESC tenha perdido a oportunidade de atender a demanda 32 

por capacitação em gestão tecnológica. O SESI acabou recebendo um terreno no Sapiens 33 

Park para desenvolver o projeto. Para o professor Nério, fica claro que temos dois grupos de 34 

professores na ESAG. Um puramente acadêmico e outro que equilibra a academia com o 35 
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aspecto prático do mercado. Para sair da academia é necessário experiência, e 1 

infelizmente, não é para todos. O professor Octávio trouxe o interessante projeto Balcão 2 

ESAG, que acabou sendo engavetado. O professor Octávio reforçou o comentário do Prof. 3 

Nério. Acredita que falta uma estratégia sólida para aproximação com o mercado. Enquanto 4 

presidente da ADVB busca trazer a instituição para dentro da ESAG por meio de eventos e 5 

cursos para os alunos. Porém falta uma estratégia de ação da ESAG. O professor Cunha 6 

acredita que o fato de sermos uma instituição pública interfere fazendo com que alguns 7 

professores acomodados pela estabilidade. Professores que poderiam utilizar melhor sua 8 

ampla rede de contatos em favor da instituição. O professor Fonseca assumiu o 9 

compromisso de avançar no desenvolvimento de seu “bilhete”. O professor Octávio também 10 

se dispôs a colaborar no desenvolvimento de uma estratégia de ação para o assunto. 4. 11 

Licença- Prêmio. Interessado Professor Maio Cesar Barreto de Moraes – Relator Prof. 12 

Nério Amboni. O parecer do relator pela aprovação foi colocado em discussão, sendo 13 

aprovado por unanimidade. 5. PRODIP. Afastamento para participação no evento XXI 14 

Simpósio Nacional de Probabilidade e Estatística - SINAPE, em Natal, Rio Grande do 15 

Norte, nos dias 20 à 25 de julho de 2014, apresentação de dois artigos como autor e 16 

três como co-autor. O evento é qualis pela CAPES – Interessado: Prof. Rafael Tezza - 17 

Relator Prof. Eduardo Trauer. O parecer do relator pela aprovação foi colocado em 18 

discussão, sendo aprovado por unanimidade. 6. PRODIP - Afastamento para participação 19 

no evento EnAnpad. Artigo: “Propensão de Consumo e Consciência Ambiental: um 20 

estudo com turistas brasileiros” – Interessado: Prof° Everton Cancellier. Relatora 21 

Profa. Jane Pereira da Costa. O parecer da relatora pela aprovação foi colocado em 22 

discussão, sendo aprovado por unanimidade. 7 Outros Assuntos. a) Quadro de Horários 23 

2014-2.  O Professor Cunha, em nome do DAE, agradece o apoio do Professor Nério pela 24 

elaboração do novo quadro de horários buscando equilibrar as necessidades de todos os 25 

professores, evitando muitas alterações em relação ao último semestre. b) Aulas no 26 

Mestrado da UFSC.  O professor Tezza informou que ministrará aulas UFSC por meio de 27 

um convênio da instituição com o INEP. Não acarretará ônus para a UDESC, pois será um 28 

trabalho voluntário do professor. c) Planos de ensino 2014-2. O prof. Cunha informou que a 29 

Secretaria providenciará mudanças no SIGA para que o professor encaminhe seu plano 30 

apenas para o sistema. Enquanto isto não ocorre solicitamos que os professores enviem 31 

seus planos para o SIGA e também para o e-mail do DAE. O professor Júlio acredita que 32 

poderia ser utilizado um modelo do plano visto que não se altera muito a base do plano de 33 

ensino. O professor Nério discordou. Para ele o documento é um instrumento dinâmico. É 34 

impossível que o professor não altere nenhum artigo de um ano para o outro. Os alunos 35 
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percebem caso seja um processo de repetição e isto os desmotiva. d) Antecipação da 1 

definição dos orientadores pelos alunos. A professora Cida registrou o sucesso da força 2 

tarefa realizada no semestre de 2014-1, com o apoio dos professores Nério e Cunha. 3 

Afirmou que o processo será novamente realizando buscando-se melhorar os resultados 4 

alcançados na melhor organização das orientações de estágio. O professor Octávio 5 

considera que a cobrança de apresentação oral dos trabalhos de conclusão faz com que os 6 

alunos se dediquem mais. A professora Cida destaca a dificuldade de conciliar as agendas 7 

dos professores da banca no final do semestre, porém afirma que o DAE pode rediscutir o 8 

assunto. O professor Nário criticou a falta de observação das regras da Abnt pelos alunos e 9 

pediu uma maior rigidez na cobrança de uma disciplina básica para a formação dos alunos. 10 

Por fim, o professor Cunha agradeceu a colaboração dos professores no fechamento do 11 

semestre e agradeceu também a presença do Vice-Reitor Marcus Tomasi. Nada mais 12 

havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu Thiago Bratti Schmidt, 13 

funcionário do Departamento de Administração Empresarial lavrei a presente ata, que 14 

depois de aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 24 de junho de 15 

2014. 16 

 


